
Vorrede zur dritten Auflage.

Der schnelle Absatz der nicht unbedeutenden zweiten Auflage, beweisen zur Genüge, daß das Werk in solcher Gestalt am besten zu einem Wegweiser dient. Es wurde daher auch bei dieser dritten Auflage die alphabetische Zusammenstellung der Straßen, Plätze &c. mit ihren Merkwürdigkeiten beibehalten, weil dieses das Auffuchen derselben sehr erleichtert, man braucht deßhalb nur die Straße, welche man durchwandert, aufzusuchen, um zu erfahren, was daselbst Merkwürdiges zu sehen ist.

Im übrigen wurde diese neue Auflage mit einer Menge nützlicher und für den Fremden zu wissen nöthigen Bemerkungen bereichert.

Seite 249 findet man sechs Ausflüge in die nahen und reizenden Umgebungen beschrieben.

Am Schluß sind Seite 266 Notizen, Abgang und Passagier-Tarif für Reisende mit den Eilpost-Wägen, so wie auch Tarif des Mittageldes mit Extra-Posten angegeben, nach welchem der Fremde seine Abreise bestimmen und eintheilen kann.

Zur Erleichterung des Auffindens der einzelnen Merkwürdigkeiten, folgt ein doppeltes Register, und zwar:

Über die Vorstädte,

über die Merkwürdigkeiten &c.

Möge nun auch diese vielvermehrte neue Auflage in der jetzigen Gestalt eine recht gute Aufnahme finden, dieß ist der Wunsch des

Verfassers.